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辽宁电力公司积极推进碳纤维导线技术

 “碳纤维导线这一新技术，在朝阳化石公园应用近两年来运行稳定，效果良好”，8月17日，辽宁公司科技信息部
负责人介绍。

 在辽宁省朝阳市，有一著名自然保护区，古生物化石地质公园。这个被称为“化石公园”的地方，曾发现了迄今为
止最为古老的鸟类化石和花类化石。随着当地经济的高速发展，社会用电需求与日俱增，该地区电网原有的输送能力
和电力需求的矛盾日益突出。但是，在很长一段时间内，如何解决这一矛盾却成了一道难题。

 供电企业曾计划拆除“化石公园”内的原有线路燕龙1号线，再重建一条输送容量更大的线路，但无法得到环保部
门审批。如果新开辟路径，则需要绕行一大圈，重新征用农田、动迁大量民房和厂房，既大幅增加动迁费用，又对环
境和百姓生活带来影响。如何既能使自然保护区不受破坏，又能增加电能输送？碳纤维导线进入技术人员的视野。

 2009年年初，辽宁省电力有限公司决定利用碳纤维导线，采用更换导线的方式，对220千伏燕龙1号线进行增容改造
。这是一种只更换导线、不更换铁塔的施工方式。

 辽宁公司相关负责人说，采用这种方式，施工周期和停电时间均相对较短，还不用重新办理线路通道手续，避免了
对“化石公园”土地的大量征用，减少了对环境、植被的破坏和对周边环境的影响。

 从当年年初开始改造，到12月3日完工，在近一年时间内，辽宁公司在23基塔间成功更换了7千米碳纤维导线。施工
没有伤害“化石公园”的一草一木，比一般改造线路工期减少了半年时间，比拆旧建新节省资金1753万元。

 在“化石公园”更换碳纤维导线的实践，为辽宁电网未来的增容改造提供了思路。据了解，辽宁220千伏电网构成
较为复杂，有新中国成立前利用原有154千伏线路升压后形成的，也有上世纪六七十年代建成投运的，还有上世纪八
十年代以后建设的技术较为先进的线路。很多线路运行年代久远、设备陈旧、输送能力已远远满足不了负荷需求。而
一些新建线路，由于负荷的增加，也急迫需要提高输送能力。

 据辽宁公司相关负责人介绍，碳纤维导线的性能比传统导线优势明显，但成本仍然过高，因此目前只用于部分线路
改造。不过，随着碳纤维材料逐渐国产化，产品价格将逐渐合理，碳纤维导线一定会大显身手。辽宁公司已经根据碳
纤维导线的特性，结合辽宁电网实际进行规划。（刘子健）
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